

1/26 朝日

2014衆院選

争点の現場から

生活保護費

つた。

消費税は上げないで——。誰もが当たり前のように口にする。男性は「こんなことを言うたら怒られるかも知れないけれど、生保を受けてるのでしか

たがないけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケースワーカーに求められて書類に署名した。「不正受給は返還する」という趣旨のもので、昨年6畳一間のアパート、2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

福井市の男性(56)に、株高や円安など「アベノミクス」の恩恵はない。現状8%の消費税だけはずしりと重くのしかかる。6畳一間のアパート。2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

福井市の男性(56)に、株高や円安など「アベノミクス」の恩恵はない。現状8%の消費税だけはずしりと重くのしかかる。6畳一間のアパート。2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

たがいいけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケースワーカーに求められて書類に署名した。「不正受給は返還する」という趣旨のもので、昨年6畳一間のアパート、2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

たがいいけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケース

ワーカーに求められて書類に署名した。「不正受給は返還する」という趣旨のもので、昨年6畳一間のアパート、2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

たがいいけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケース

「身を縮めない主義」

2014衆院選

争点の現場から

生活保護費

なぜ、憲法と法律で保障された権利を使っているだけなのものが当たり前のように口にする。男性は「こんなことを言つたら怒られるかも知れないけれど、生保を受けてるのでしか

たがないけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケース

ワーカーに求められて書類に署名した。「不正受給は返還する」という趣旨のもので、昨年6畳一間のアパート、2千円で買った古いたつに身をねじみ、一日をぼつねんと過ぎす。部屋がきれいなのは、生活感をかましだす道具が少ないと

たがいいけれど」と恐縮した。県北部の男性(43)は7月、「わよとサイン」とケース

律も締め付け強化へと変えた。住宅費や冬季加算の減額も検討中だ。

福井市の男性は昔、母親の2回の胃がん手術代も払えなかつた。旅館のパート労働は手取りが月に約8万円。寮費、食費、光熱水費で消えた。無保険だったので病院にも行かなかつた。

その結果が虫歯18本、原因不明の痛みで引きずる右足、やせた体だ。生活保護制度で医療費の自己負担が免除されてようやく歯医者にかかれた。

一方、制度からはじかれたままの貧困層には、体の不調を診てもらえる「最低限度の生活」もある。「怠け者のせいだ」といふ声も「怠け者のせいだ」と映る。この状況を、やはり制度を使って通院できるようになつた県北部の男性は「年金生活者ら苦しい人の前では生保を使つていいなんて言えないよ」と表現する。

利用者たたきに便乗する政治。制度の使いこなさや雇用・社会保障の欠陥には目を向ける。党政権は母子加算を復活させたが、お笑い芸人の母親の「不正受給」が報道されると、実際は不正と言い難いのにすぐに締め付けを言いだした。

安倍政権も昨年8月から生活費の3段階切り下げを始め、法

ガス節約、風呂は週2回

衆院選の争点の現場を歩き、伝える。

(下地綾)